

3. Familie – Einleitung

Wahrscheinlich haben Sie schon bemerkt, dass die Familien in Österreich meistens klein sind. Sie haben sicherlich auch schon gesehen, dass die Frauen mit den Kindern oft alleine unterwegs sind und sich ganz selbstverständlich in der Öffentlichkeit bewegen.

Die Familie hat in Österreich einen großen Stellenwert. Es gibt hier sehr unterschiedliche Formen von Familie. Die Gesellschaft verändert sich ständig und so auch das Konzept „Familie“: Frauen studieren, arbeiten und bekommen später Kinder. Besonders für die Frauen ist es wichtig, sich selbst den Lebensunterhalt zu verdienen und finanziell unabhängig vom Partner zu sein. Viele Männer arbeiten heute mehr als früher im Haushalt und bei der Kinderbetreuung. Die Kinder ziehen oft spät aus, sie heiraten oder auch nicht.

Die Beziehungen zwischen den Menschen basieren auf Freiwilligkeit. Männer und Frauen sind gleichgestellt, auch in der Ehe oder Partnerschaft. Kinder genießen einen besonderen Schutz durch das Gesetz. Sie haben Rechte, so wie das Recht auf eine Erziehung ohne Gewalt oder auf eine gute Schulbildung.